

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 4'50 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—El triunfo de santa Lucía, virgen y mártir, en Siracusa en Sicilia.

La pasion de los santos mártires Eustracio, Auxencio, Eugenio, Mardario y Orestes, en la Armenia, durante la persecucion de Diocleciano.

El martirio de san Antíoco, en la Armenia junto á la de Cerdeña, en tiempo del emperador Adriano.

San Autberto, obispo y confesor, en Cambray en Francia.

San Judoco (ó Jadoc ó Jossé), confesor, en una aldea de Ponthieu.

Santa Otilia, virgen, en la diócesis de Strasburgo.

CULTOS.—*Mañana domingo.*—En San Francisco concluyen las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las seis, á las siete y media comunion general para los cofrades y devotos de la Inmaculada Concepcion de María; á las nueve y media nona cantada, y en seguida la misa mayor con sermon por D. Mateo Garau. Por la tarde á las cuatro se cantará la Corona de la Virgen, despues se hará la devocion á María; á las seis y cuarto la música cantará la Coronilla de las doce estrellas con la letanía lauretana, la estacion, los gozos de la Concepcion y la reserva precedida de procesion y *Te-Deum*.

En la Concepcion se celebrará la fiesta principal de la Asociacion de Hijas de María; á las seis exposicion, á las diez se cantará nona, á las diez y media misa solemne con música á toda orquesta y sermon que predicará D. Sebastian Vantayol Pbro. A las dos de la tarde se dará principio á las cuarenta horas, y á las cinco, despues de un rato de oracion mental, habra plática que predicará D. Rafael Tous, Ecónomo de la parroquia de San Jaime; se cantará la coronilla de las doce estrellas, y la reserva.

En la Catedral en el ofertorio de la misa mayor predicará D. Pedro Plámas.

En Santa Eulalia se celebrará la festividad en honra del misterio de la Inmaculada Concepcion de María; á las nueve y media horas y la misa mayor con exposicion, música y sermon. Por la tarde, á las cinco, Rosario cantado con música.

En Montesion se celebrará la fiesta que el Circulo de Obreros Católicos y la Congregacion de Seglares Católicos dedican á sus patronos; á las siete y media de la mañana habra comunion general, á las diez se expondrá S. D. M. y en seguida la misa mayor, en cuyo ofertorio predicará D. Bernardo Máts, y concluida la misa se cantará el *Te-Deum* en accion de gracias. A las cinco se rezará una parte del Santísimo Rosario, y despues de un breve rato de meditacion habra plática por el P. Tiburcio Valero.

En la Merced se celebrará la fiesta de Santa Lucía; á las diez tertia y misa solemne predicando en ella D. Miguel Miralles; á las tres y media visperas y completas, por la noche rosario cantado con órgano y conclusion de la novena con sermon por Don Sebastian Font.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Magdalena, á la Virgen de los Remedios.

Lunes.—En la Concepcion continúan las Cuarenta Horas, y siendo la exposicion á las seis, á las diez misa cantada; á las cinco de la tarde tres puntos de meditacion y la reserva.

En las Capuchinas á las cinco de la tarde se cantarán solemnes completas con música en preparacion á la festividad de la Inmaculada Concepcion.

En Santa Clara al anocheecer empezará la novena en preparacion al nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo, con exposicion.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

SECCION NACIONAL.

EL HOMBRE EN ESTE MUNDO.

Hé aquí en tres palabras el retrato exacto del hombre en este mundo.

Al principio de su existencia, una cuna; en medio, una cruz; al fin, una sepultura; *nasci, pali, mori*.

Una cuna. Véase como describe la suya el más grande de los reyes: «No os desvanezca la magnificencia en que me visteis. Yo tambien soy un mortal como los demás, de la raza de aquel primer hombre de tierra, y en el seno de mi madre me formé de sangre espesa durante nueve meses. Una vez nacido, respiré el aire comun á todos, y caí en la misma tierra; é igual que los otros, mi primera voz fué llorar. En pañales fuí criado, y con grandes cuidados, porque ningun rey nace de otra manera.»

Hasta aquí, ¿dónde se encuentra la condicion esencial de la vida, el goce? Pero consideremos más de cerca á este pequeño sér, que acaba de caer en la tierra cual fruta desprendida del árbol. Ese pequeño sér eres tú y soy yo hace veinticinco ó sesenta años; es el que lee estas líneas, son todos los hombres y todas las mujeres que se mueven sobre la superficie del globo.

Tiene ojos y no vé; orejas y no oye; boca y no habla; manos y no puede servirse de ellas; piés, y ni se puede tener, ni arrastrarse, ni andar. No sabe más que una cosa, y nadie se le ha enseñado: llorar.

Todos los demás serés, al nacer, se encuentran vestidos: los unos tienen vello y plumas, los otros escamas, estos pelos y cerdas, aquellos pieles: todos salen protegidos por su vestido natural contra el frio y el calor. Solo el hombre nace desnudo, expuesto á todos los sufrimientos. Por esto es el único entre todos los animales que gimen al nacer. Hasta aquí, repito, ¿dónde se encuentra el goce?

Así comienza la vida; veamos como continúa.

Una cruz. Y cruz inmensa, plantada en medio del camino, toca con un brazo á la cuna y con el otro á la tumba. Cruz pesada. Sin la ayuda de un brazo todopoderoso, magulla las espaldas más robustas. No está cepillada ni redondeada: tiene agudas esquinas y está toda erizada de nudos y ganchos. Cruz inherente al hombre. Por más que haga, no se la puede quitar de encima.

Con semejante carga á cuestras, el hijo de Adan recorre el intervalo que separa el principio y el fin de su peregrinacion, con los ojos frecuentemente arrasados en lágrimas, lleno el corazon de inconsolables tristezas, con sus miembros á veces contrahechos, estropeados, doloridos, arrastrando consigo la larga cadena de sus esperanzas fallidas.

Hé aquí el hombre tal cual es en lo exterior. Tal le vemos en el trono, en el seno de la opulencia y las grandezas; tal, lo mismo en los lugares del placer que en los hospitales; tal en las ciudades; tal en los campos; tal finalmente, en toda la extension de la tierra. Lo repito: ¿dónde está el goce?

¿Qué es en lo interior? Todo lo más humillante que se conoce. No hablemos ni de las miserias de su corazon: ocupémonos solamente de su cuerpo. Lo que fué en el seno de la madre, lo que fué al nacer, eso continúa siendo el cuerpo: en lo esencial, ni más ni ménos. Indudablemente la sangre de que fué formado, se ha convertido en músculos, nervios, fibras, tendones, vísceras, carne y huesos; pero su naturaleza no ha cambiado, ni tampoco su destino. Salido de un elemento inmundo, inmundo es; salido de un elemento corrompido, destinado á la corrupcion.

Sí, pues, me preguntas, querido lector, qué es ese hombre á quien llaman príncipe, rey ó emperador, que se adelanta montado en su caballo, magníficamente vestido con el cetro en la mano y la corona en la cabeza, rodeado de su guardia, de brillante uniforme, y delante del cual todo el mundo se inclina ó calla, San Bernardo te responde: «Es un saco de estiércol, pasto de gusanos.» *Saccus stercorum, cibus vermium.*

¿Y todos esos hombres cubiertos de brocado, cargados de condecoraciones, que marchan con la cabeza erguida, y que con todo su continente parece que van diciendo: «Admiradme, envidiadme, respetadme?» San Bernardo te responde: Son un saco de estiércol, pasto de gusanos.» *Saccus stercorum, cibus vermium.*

¿Y todos esos matachines de la literatura obscena, que, desafiando á Dios y á los hombres, se creen los regentes del Universo? San Bernardo te responde: «Sacos de estiércol, pasto de gusanos.» *Saccus stercorum, cibus vermium.*

¿Y esas mujeres, jóvenes ó viejas, altivas, irascibles, idólatras de su persona, que á juzgar por lo rico, lo estafalarío y frecuentemente lo indecente de su porte se las podía tomar por un muestrario de chucherías, ó por figurines ambulantes de cualquier saltimbanqui extranjero? San Bernardo te responde: «Sacos de estiércol.» *Saccus stercorum, cibus vermium.*

Hé aquí al hombre tal cual es interiormente. El no puede ignorarlo, porque cada un día viene á recordarle su humillante condicion. Siendo esto así, ¿dónde está el goce de esta vida? Concluyamos, pues, querido lector: que si la alegría es hija del goce, no hay alegrías en esta vida, ó son alegrías con sufrimiento; más éstas, ¿son verdaderas alegrías?

Una tumba. Vivir es gozar. Condicion esencial del goce, la duracion. ¿Qué viene á ser una alegría que no dura? Una satisfaccion momentánea que se envenena ella misma. Se envenena por la certidumbre de su corta duracion, por el disgusto y el vacío que deja en el alma. Tales son, sin excepcion posible, los goces de acá; por muy largos que los quieras suponer, nunca podrán durar más que la vida. Y la vida ¿cuánto es? Cien años á lo sumo. ¿Y qué son cien años? Forma juicio por los años que tú has vivido. ¿Cómo se han pasado? ¿Qué te quedan de ellos? Así pasarán los demas.

Son, pues, exactas, admirablemente exactas, las definiciones que nuestros libros santos dan de la vida. Si les preguntas qué es, te responderán: ¿Ves la sombra de esa nube empujada por el viento? Eso es la vida?

¿Ves ese ligeró vapor que se levanta en el horizonte y al punto se disipa? Eso es la vida.

¿Ves esa agua que corre y no se detiene? Eso es la vida.

¿Ves ese pájaro que cruza el aire? Aparece y desaparece, sin que se pueda encontrar rastro del camino que ha seguido. Eso es la vida.

¿Ves esa nube que hiende las olas y no deja detras de sí ningun vestigio de la estela que formaba? Eso es la vida.

¿Ves esa flor que nace por la mañana y por la tarde se marchita? Eso es la vida.

¿Qué más diré? ¿Ves ese tren de ferro-carril que corre á toda maquina? Eso es la vida.

En una palabra: *la vida es un día entre dos eternidades.*

¿Quieres más todavía? Esta vida, tan corta de por sí, jamás permanece entera. Cada día, cada hora, cada minuto perdemos algo de la vida. Cuando nosotros crecemos ella mengua. Perdemos sucesivamente la infancia, la juventud. Todo el tiempo que ha pasado hasta ayer, hasta esta mañana, nuestro es. Aun de la hora presente toma la muerte una parte; y en este mismo instante, mientras digo que todo muere, me estoy muriendo yo mismo.

Esto, que es verdad acerca del hombre, lo es tambien respecto á las demás criaturas; tampoco para ellas es vida la presente.

¿Qué son los millares de átomos que se ven flotar en una habitacion cerrada donde entra un rayo de sol? Son otras tantas partículas robadas á los cuerpos que allí hay, á la piedra, á la madera, á las telas. ¿Qué son los torbellinos de polvo que nos ciegan y el mismo barro que pisamos? Son otras tantas pérdidas, descomposiciones y muertes.

Por lo demas, el hombre, desde que entra en el mundo, tiene conciencia de esta brevedad de la vi-

da. No hay quien deje de decir: *¡Cómo pasa el tiempo!* Pronto, pronto nos vemos todos forzados á decir con Job: «Pasan mis cortos años, y ando por un sendero por el que no volveré. Mis fuerzas se van extenuando, mis días se abrevian, y sólo me resta el sepulcro.»

Y en este sepulcro, en este inevitable sepulcro, ¡qué misterios se realizan! Sí, pues, te pones á recorrer todas las cemarcas del mundo, y dirigiéndote á cada uno de los millones de individuos de todo rango, de toda edad, raza y color que se mueven sobre la superficie de la tierra, les preguntas: «¿Qué eres?» no hay uno que no te deba responder: «Soy un sentenciado á muerte.» Sí, sentenciado á ser despojado de todo, separado de todo, olvidado de todos, devorado por los gusanos y reducido á polvo. ¡Oh miseria del hombre!

CARTAS DEL SEÑOR MELGAR.

Melgar, el conocido secretario particular de don Carlos, le ha escrito una carta al príncipe de Valleri. La carta no estaba destinada á la publicidad; pero el príncipe la ha enviado á *Le Figaro*, el cual periódico la publica con gran regocijo.

Dice la carta:

«Venecia 26 de Noviembre de 1885.

Mi muy querido príncipe:

La muerte de D. Alfonso deja en España una sola bandera monárquica: la carlista, y un solo rey posible: D. Carlos.

Seguramente los hombres de orden y la masa conservadora no encontrarán reposo en este interregno de tantos años dirigido por una señora. Todas las miradas se vuelven á D. Carlos. Que se produzca una sacudida republicana; que un coronel ensaye un golpe de fuerza revolucionario, y un solo grito se escapará de todos los pechos, llamando al salvador.

Dos cosas impedirían á los conservadores agruparse en torno de D. Carlos; sus compromisos personales con D. Alfonso y el temor de ser acogidos como enemigos hereditarios del nieto de D. Carlos V. El primer escrúpulo ha desaparecido con don Alfonso. Cuanto al segundo, la opinion pública ha variado mucho en estos últimos tiempos.

La valiente y desinteresada actitud de D. Carlos cuando el conflicto de las Carolinas, sus palabras y sus actos tomando por sí propio las *riendas de sus fieles* despues de la llorada muerte de Nocedal; sus cartas y sus conferencias, todo esto ha variado las corrientes de la opinion pública. Los errores de otro tiempo ya no ofrecen crédito y D. Carlos aparece bajo su verdadero aspecto.

Los que conocen á D. Carlos no han dudado jamas de la magnanimidad de su corazon y de la elevacion de su alma. Y esta verdad, conocida de sus amigos, comienza á extenderse entre los indiferentes y no tardará en imponerse á la conciencia pública.

Teniendo, como tenemos, el alto honor de conocer personalmente á D. Carlos, y sabiendo el amor ardiente que profesa á España, estamos seguros de que aspira á una gloriosa obra de reparacion y de justicia por la felicidad del pueblo á quien ha consagrado su posicion y su vida.

Por esta causa, D. Carlos permanecerá por el momento en situacion expectante esperándolo todo de los acontecimientos y de la fuerza de la verdad. Su principal esfuerzo será calmar á los impacientes y fogosos; y lo hará con firmeza inquebrantable, decidido á evitar á su país estériles disturbios.

Es preciso conocer íntimamente á D. Carlos para medir en su justo valor los tesoros de experiencia que ha adquirido sobre los hombres y sobre las cosas.

Educado en la desgracia y formado en la lucha, bien cara ha pagado el príncipe esta experiencia. Pero ella es la más segura garantía de la felicidad de España. Fundándonos en ella, podemos asegurar que D. Carlos no intentará jamas un golpe de audacia ni autorizará empresa aventurera.

El Rey os saluda afectuosamente y yo estoy siempre, etc.

De *L'Univers* traducimos lo siguiente:

«El señor vizconde de Monserrat, ayudante de órdenes del Sr. Duque de Madrid, acaba de recibir la siguiente carta del Sr. Melgar, secretario del príncipe, que confirma lo que *L'Univers* ha dicho desde el primer día.

«Venecia, 28 de Noviembre de 1885.

Mi querido amigo:

A pesar de una correspondencia abrumadora, contesto á Vd. inmediatamente para decirle que Monseñor está agradecidísimo á las noticias que le da Vd. en su carta.

Justamente en los solemnes momentos es cuando se complace más en comunicarse íntimamente con amigos como Vd.

Ya que desgraciadamente no está Vd. cerca de él para ayudarle en estos momentos, puede Vd. serle muy útil y servirle muy eficazmente propagando sus verdaderas ideas y sus planes, así entre los amigos como entre los indiferentes y entre los enemigos políticos.

La actitud de Monseñor es hoy completamente expectante, sosteniendo toda la pureza de sus principios, sin inclinar su bandera, ni ceder en nada de sus derechos, pero abriendo sus brazos á todos, deseoso como está de acoger á todo el mundo, sin reprimendas ni rencor, y con el más completo olvido de lo pasado.

Cuanto á los que no son carlistas, Monseñor desea acostumbrarlos con prudencia y tacto á la idea de que él es el único candidato posible á la monarquía española, y que, más pronto ó más tarde, habrá que escoger entre él y la república demagógica.

Para propagar estas ideas, desea Monseñor persuadir á todos los elementos conservadores que él no emprenderá una nueva guerra sino con grandísimo dolor de su alma, y eso el día en que la anarquía desencadenada sobre España lo haga inevitable. Pero nadie más dichoso que él si puede evitar esta extremidad suprema. Es menester que las clases conservadoras comprendan que él es la sola garantía seria así de los intereses morales como de los materiales.

Monseñor me encarga saludar á Vd. muy afectuosamente, y créame Vd. siempre su afectísimo amigo—*Melgar*.

CORREO DE HOY.

MADRID 9 DE DICIEMBRE.

Parece acordado el nombramiento del general Martínez Campos para la presidencia del Senado en la breve legislatura que comenzará el 26 del actual.

Reunidas las Cortes para recibir el juramento á S. M. la Reina, corresponderá la presidencia al señor Cánovas del Castillo, por razon de edad y en virtud de lo que prescribe la ley de relaciones entre los cuerpos colegisladores.

— Se ha dado orden á todos los capitanes de los vapores de la compañía Trasatlántica para que se digan, á bordo de los mismos, misas por el eterno descanso de D. Alfonso XII.

— La noticia de la muerte del Rey fué conocida en la Habana en la mañana del 26 de Noviembre. Los negocios se suspendieron, se cerraron la Bolsa, los teatros y todos los establecimientos públicos. Todos los cónsules y muchos particulares se acercaron al gobernador general para darle el pésame.

— Refiere un colega que el mismo día murió en el Pardo S. M. el Rey, falleció en Carbayar (Segovia su ama de cria.

Singular coincidencia.

— Su Santidad ha recibido uno de estos últimos días al Sr. Obispo de Orleans, uno de cuyos principales objetos al ir á Roma, ha sido tratar de la introduccion regular de la causa de beatificacion y canonizacion de Juana de Arco. El Sr. Obispo, segun el corresponsal de el *Monde* en Roma, se ha procurado documentos inéditos, todos ellos conducentes á poner de relieve las virtudes de la gran heroína de Francia.

El mismo corresponsal añade:

«A estos documentos se unirán las cartas llamadas postulatorias de más de cien Obispos franceses y de otras naciones suplicando al Papa que otorgue la introduccion de la causa. Deben mencionarse de un modo especial las súplicas de S. E. el Cardenal Mannig y de varios otros Prelados ingleses, los cuales tienen empeño en reparar así el crimen cometido por los ingleses de otro tiempo con la doncella de Orleans. Se dice que un ingles residente en Roma, su Eminencia el Cardenal Howard, será nombrado ponente de la causa.»

Con posterioridad al día en que se escribió la carta de la que hemos traducido el párrafo anterior, se sabe que la causa de beatificacion de Juana de Arco ha sido introducida ante la Congregacion de Ritos.

Por lo tanto, desde ahora en adelante, y hasta que la declare beata, Juana de Arco es ya *Venerable*. — De Saigon escriben el 17 de Octubre que 3.000 cristianos, dirigidos por los padres Dangelzer, Girard y Closset han resistido durante tres semanas los ataques de millares de rebeldes bien armados, y que ha roto el bloqueo una columna francesa que operaba en la provincia de Quan-Tri.

En la provincia de Qui-Uhonne ha sido organizada una expedicion por el P. Auger, que á la cabeza de una columna de cristianos ha marchado contra los rebeldes, librándose en Phu-Yen un millar de cristianos que se defendían hacia dos meses sobre las alturas de Tra-Ké. Despues de haber operado durante diez días, el padre Auger ha vuelto á Qui-Uhonne, conduciendo seis cañones cogidos al enemigo.

Una carta de monseñor Carpar, obispo de Hué con fecha 9 de Octubre, dice que 7.000 cristianos han sido asesinados y 70 cristiandades destruidas en la provincia de Quan-Tri.

Paris 8 de Diciembre.

Segun ha podido verse, el telégrafo ha anunciado que el general Stephenson ha partido precipitadamente con su Estado mayor para Wady-Halfa, á fin de ponerse al frente de las tropas encargadas de rechazar la invasion árabe.

«En vista del inesperado ataque de los sudaneses, dice el *Figaro*, se ha evacuado el fuerte de Akascheh y se ha reforzado la guarnicion de Ambrigol. Esta última plaza ha debido su salvacion á la llegada de dos fuertes columnas inglesas. Mas los mahdistas se hallan reunidos en gran número en Kosher y es de temer que no tarden en tomar una vigorosa ofensiva.

De un mes á esta parte *l'Intelligence Departement* tenía conocimiento de que las fuerzas mahdistas avanzaban y enviaba con el mayor secreto refuerzos á la frontera desde Gibraltar y de la isla de Chipre, sin que nadie comprendiera la necesidad de que surcaran el Nilo tan gran número de tropas. El telégrafo del Sudan está exclusivamente en manos de los ingleses y no se reciben más noticias que las que comunican las autoridades militares. La orden de organizar un segundo cuerpo de tropas montadas en camellos ha llamado la atencion y el ataque de Ambrigol, emprendido el día 5 de este mes, ha revelado el peligro, que hoy más que nunca amenaza á Egipto.

Wady-Halfa, que en la actualidad forma un vasto campo atrincherado en el cual están encerrados algunos miles de soldados ingleses, es el único baluarte que en el día se opone á la invasion árabe. Los ingleses, despues de sus derrotas en el Sudan, han renunciado á llevar la guerra á Dongola ó á Berber y han dejado su atrevida actitud ofensiva para estar á la defensiva, creyendo que les ha de ser más fácil causar una derrota definitiva á los mahdistas si se colocan en una posicion elegida por ellos mismos en donde puedan aguardar con tranquilidad al enemigo que tenga la imprudencia de atacar sus obras fortificadas.

— Telegrafian de Semlin con fecha del 7:

«La suspension de las hostilidades se ha prorogado hasta pasado mañana.

Las divisiones del Danubio, del Chumadra, del Drina y del Morava, formarán un ejército que se denominará del Nischava y estará al mando del general Horvatovitch y del coronel Loka Milanowitch, este último como jefe de estado mayor.»

— La cuestion de Rumelia, convertida hoy en cuestion entre Bulgaria y Sérvia, dice la *Liberte*, dista mucho de aclararse. Se ha prorogado el armisticio, el Rey Milano se niega á negociar la paz con el príncipe Alejandro, so pretexto de que éste es vasallo de Turquía, y el príncipe de Bulgaria se niega por su parte á ajustar la paz si no se le concede una indemnizacion territorial y pecuniaria. Es probable que tendrá que contentarse con una indemnizacion de esta última clase. Se dice que en el caso en que vuelvan á romperse las hostilidades, Austria se interpondrá militarmente entre los beligerantes.

En Filipópolis la poblacion persiste en querer la union de las dos Bulgarias, y los notables han llegado hasta manifestar que ántes que volver al *statu quo ante*, pedirian que se repusiesen las cosas en el estado en que se hallaban ántes del tratado de San Stefano, lo cual es poner en un grande apuro á la Puerta Otomana y arrojar una verdadera tea de discordia entre las potencias que firmaron el tratado de Berlin.»

PARTES TELEGRÁFICAS

Madrid 10.—El Consejo de ministros que hoy se ha reunido bajo la presidencia de S. M. la Reina D.^a María Cristina, se ha ocupado en varios proyectos referentes á la Marina, en los funerales que deben celebrarse en sufragio de S. M. el Rey don Alfonso XII, en las cartas de ruego que se dirigirán á los prelados, en el ceremonial relativo á la apertura de las Cortes y en algunos nombramientos.

Durante la próxima semana se ultimarán la proyectada combinacion de secretarios de los Gobiernos civiles de provincia.

Siguen llegando varios Arzobispos y Obispos con el objeto de asistir á los próximos funerales que deben celebrarse en sufragio del alma de S. M. el Rey D. Alfonso XII.

Se anuncian importantes declaraciones por parte del Sr. Romero Robledo en las primeras sesiones que celebren las Cortes, añadiendo que se propone atacar duramente las inteligencias que han mediado entre el señor Cánovas del Castillo y el señor Sagasta.

Dícese que el indulto relativo á los delitos políticos se hará estensivo á los individuos procesados y á los que hayan sido sentenciados por delitos elec-

torales, añadiéndose que comprenderá también á los estudiantes que fueron condenados á perder el curso á consecuencia de los últimos sucesos universitarios.

Paris 10.—En la sesion celebrada por la Cámara de los diputados, el ministro de Comercio ha anunciado que en breve presentará el correspondiente proyecto para la celebracion de una Exposicion internacional en Paris en 1889.

Contestando el ministro de la Guerra, general Campeon, á M. Lockroy, ha dicho que no sabia quien comunicó á los periódicos la relacion reservada de la retirada de Lang-Son, ha censurado el hecho de haberse revelado dicho documento y ha añadido que habia dispuesto que se practicase una informacion á fin de averiguar quien sea el autor de dicha comunicacion.

Berlin.—La *Gaceta Nacional* dice que existen muchas probabilidades de que pueda arreglarse la cuestion oriental, y añade que el conflicto desaparecería nombrando gobernador general de la Rumelia al príncipe Alejandro de Bulgaria.

Corre rumor de que el príncipe Alejandro de Bulgaria se propone hacer una visita al Emperador de Rusia.

GACETILLA LOCAL.

Desde ayer está encargado del Gobierno civil de la provincia, hasta que llegue el Gobernador nombrado, el abogado D. Manuel Guasp, que ha sido designado por el Ministerio respectivo.

El Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad en sesion de aver acordó establecer en el arrabal de Santa Catalina una escuela nocturna.

Es una mejora que agradecerán los habitantes de aquel populoso barrio.

Segun la distribucion de fondos del presupuesto provincial, las obligaciones del presente mes de Diciembre importan las cantidades siguientes:

Por gastos de Administracion . . .	5.501'30 pts.
Por id. de Servicios generales . . .	824'98 »
Por id. de Cargas	385'32 »
Por id. de Instruccion pública . . .	5.475'15 »
Por id. de Beneficencia	28.709'80 »
Por id. de Correccion pública . . .	83'33 »
Por id. de Imprevistos	604'16 »
Por id. de Obras diversas	2.500'00 »
Por otros gastos	2.065'27 »
Total	46.249'31 pts.

Segun cuenta que publica el *Boletín oficial*, la suscripcion en esta provincia para atenciones sanitarias con motivo de la aparicion del cólera en la península, ha sumado 7403'10 pesetas, cuya data es la siguiente:

A D. Lorenzo Corró por carpintería en los Lazaretos de San Carlos y de Mercancías	1558'45
A D. Guillermo Ramon, por albañilería	2276'41
A D. Antonio Verd, por cerrajería	523'25
A D. Martin Caimari, Administrador del departamento de desinfeccion, empleados temporeros y gastos menores	1190'45
Al Centro farmacéutico	150'25
A D. Miguel Berga, por su comportamiento durante la época en que ha durado la epidemia en la península	226'25
Al pueblo de Sóller para atender á gastos de salubridad	500'00

Un colega de esta capital denuncia los abusos que están llevando á cabo los carboneros ambulantes en esta ciudad, y por nuestra parte los reproducimos en nuestro periódico para darles toda la publicidad conveniente:

En primer lugar es dudoso que las romanas con que pesan el género estén afinadas y comprobadas: y aun cuando lo estén, al hacer la reduccion de kilogramos á arrobas, nunca se equivocan en daño propio.

Sucede tambien que en el carbon van mezcladas muchas piedras que tienen el mismo color, y acrecentando el peso aumentan el valor de la mercancía cuando ésta figura en menor cantidad.

Tambien los hay que llevan el carbon mojado, como ha podido comprobarse en casa de un amigo nuestro, y una *sarria* que á lo más por su cabida, pudiera pesar unas ocho arrobas, pesó más de doce.

Otros se valen de astucia y maña; dan impulso á la romana para que caiga sin tener el peso que marcan ó dejan arrastrando una de las cuerdas de la *sarria* y le ponen el pié encima para que al levantarla encuentre resistencia y dé mayor peso.

Todo esto aparte de que nunca el carbon es de la clase superior que pregonan; y resulta con tantos engaños en cantidad y calidad, que siempre resulta caro el género por barato que lo ofrezcan.

En vista de tantos abusos creemos que obraría muy cuerdate la Alcaldía si dispusiera una activa batida contra esos industriales que tan descaradamente como llevamos indicado, engañan al público.

Ayer á las once se reunió el Tribunal ante el que se han de verificar las oposiciones para cubrir las Notarías vacantes de Santañy y Espórias. A dicho acto se presentan cinco opositores, formando el Tribunal los Sres. Quintana, magistrado de la Excm. Audiencia, como Presidente, D. Cayetano Socías, Notario y Decano del Colegio, don Juan Cerdó y D. Miguel I. Font, como abogados y D. Gaspar Sancho, Notario, como Secretario.

El Círculo de Obreros Católicos, ademas de dedicar á la Virgen Purísima, en union de la asociacion de Seglares Católicos, instalada en Montesion, una lucida funcion religiosa, dará una velada en sus salones, mañana á las siete de la noche, cuyo programa es el siguiente:

- 1.º Coro titulado *Noel*, por el Orfeon de la Sociedad.
- 2.º Conferencia por el M. I. Sr. D. Tomás Rullan, Vicario general de la Diócesis.
- 3.º Aria coreada *Jesus Nazareno*, por dicho Orfeon.
- 4.º y último. Se extrenará el teatrillo recientemente construido, con la representacion del cuadro bíblico *El Regreso de Tobias*, original del malogrado literato mallorquin D. Tomás Aguiló.

Tenemos noticias de que por la Capitanía general de este distrito, se ha remitido á Madrid el proyecto de dos granadas ó proyectiles que en Octubre próximo pasado presentó el Teniente de esta Comandancia de Caradineros D. Luis de Cáceres y Pereyra; sobre los cuales, segun el informe emitido por inteligentes, se esperan brillantes resultados.

Dicho oficial tiene presentados ya otros trabajos, por los que mereció varias distinciones honoríficas. Deseamos al Sr. Cáceres buen éxito en su invento, y que vea premiados sus desvelos y el amor al estudio que manifiesta.

Ayer fondearon en este puerto el laúd *Juanito*, patron D. José Miró, procedente de Cette, con 1 pasajero y pipas vacías; la polacra goleta *Anita*, capitán D. Bernardo Seguí, de Cette, con habas; el laúd *Humilde*, patron D. Pedro Alcover, de Cette, con pipas vacías; el vapor *Lulio*, Capitan D. Francisco Roselló, de Chafarina, con lastre; el laúd *San José*, patron D. Juan Porcel, de Argel, con salvado; el jabeque *Libertad*, patron D. Juan Arbona, de Cette, con carga variada; el vapor sueco *Nautilus*, capitán S. Vinhufout, de Benicarló, con vino; y el jabeque *Esperanza*, patron D. Miguel Landino, de Mahon, con carga.

Se despacharon el pailebot *Joven Luisa*, patron D. Juan Pujol, para Barcelona con efectos; el laúd *Virgen del Carmen*, patron D. Pedro Ascandell, para Valencia con lastre.

El juéves el perito de la Administracion de Hacienda D. Jaime Mayol y Vidal empezó los trabajos de comprobacion parcial de la riqueza urbana en la zona tercera que comprende el terreno que media desde el camino de la Vileta hasta el de Establiments, pasando por *can Veta* y *can Delmau*.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Villafranca dotada con 500 pesetas anuales. Los que aspiren á ella deberán presentar á dicho Ayuntamiento sus solicitudes documentadas dentro del plazo de quince días.

Por el juzgado de la Catedral se venderán en pública subasta una porcion de tierra de extension de veinte y cuatro áreas treinta y nueve centiáreas, sita en el término de Llummayor y punto denominado *sa creu des gegant* y una finca rústica de extension de cinco cuarteradas, llamada Son Oliveret, en el término de Algaida. La primera ha sido justificada en 1.000 pesetas y la segunda en 1.900.

El vapor-correo llegado esta mañana, ha sido portador de 14 dementes procedentes del manicomio de San Boy (Barcelona).

El juzgado de la Catedral llama á dos individuos catalanes conocidos por los apodos de Miguelillo y Juanillon, para que se presenten á declarar en causa sobre robo que contra ellos y Antonia Fiol (a) la carbonera se está instruyendo.

En el salon de sesiones de la Diputacion provincial está expuesto el cuadro que D. Francisco Maurra, que fué pensionado por aquella Corporacion y actualmente por el Ministerio de Fomento, ha remitido á aquel alto cuerpo.

El día 14 del actual, á las doce de su mañana, en la casa-cuartel que en el ex-convento de la Merced ocupa la Guardia civil se venderá un caballo de deshecho.

Hoy á las siete de la mañana ha fondeado en este puerto el vapor *Bellver*, procedente de Barcelona. Ha sido portador de la correspondencia, 180 pasajeros y carga variada.

De los periódicos de Menorca tomamos las noticias siguientes:

— Los pescadores del puerto se quejan del sin número de delfines que por él se pasean impidiéndoles dedicarse á la pesca, pues con frecuencia les destruyen las redes con que lo verifican.

Atribúyese la aparicion de dichos cetáceos al pescado que, muerto por la explosion de los torpedos, queda depositado en el fondo del mar.

— El lunes llegó á Mahon procedente de Cartagena la fragata de guerra *Cármén*.

— El sábado último el Sr. Coronel fiscal encargado de la prensa durante el estado de sitio de Mahon mandó suspender la circulacion del número correspondiente del *Liberal* de aquella ciudad.

No dejan de ser curiosos los siguientes estudios sobre el sol que leemos en un periódico:

LOS ULTIMOS ESTUDIOS SOBRE EL SOL.

Los últimos estudios hechos sobre el sol demuestran que el gran astro perecerá dentro de un plazo fijo, y con su muerte sumirá en las tinieblas y en el hielo los mundos que hoy vivifica con su luz y su calor.

El Bulletin astronomique lo prueba científicamente unas en observaciones muy interesantes que, firmadas por Mr. Trouvelot, está publicando ahora. Los estudios del sabio francés versan sobre las manchas solares. Hacen constar que todas las observaciones están conformes en que la estructura de la envoltura que cubre al sol es filiforme. Por su parte, Andrews ha establecido la ley de que la estructura filiforme es característica de los gases y vapores que están á punto de pasar del estado gaseoso al estado líquido.

Puede asimilarse la envoltura filamentososa del sol á las nubes que se forman en la atmósfera terrestre. Tiene por origen la condensacion de las gases y de los vapores metálicos que están continuamente en movimiento en el gran horno solar.

Las observaciones hechas sobre las manchas solares, las fáculas, las protuberancias y las granudaciones del sol hacen creer que bajo la envoltura filamentososa se producen crisis formidables, erupciones gigantescas de gases incandescentes, de vapores y de polvos metálicos que, con enorme violencia, son los grandes generadores de calor, de luz y de electricidad, los tres elementos de vida del sistema solar.

No se sabe todavía si estos fenómenos se deben á erupciones volcánicas gigantescas al través de la certeza de un globo sólido como las erupciones volcánicas terrestres, ó á chorros y corrientes verticales procedentes de un núcleo líquido ó gaseoso sometido á elevadísima temperatura y enorme presion.

Pero lo que sí se sabe es que los gases de esas erupciones atraviesan la atmósfera solar, llegan á la envoltura núbica y allí el frío las condensa. Sus partículas líquidas y sólidas, condensadas y despojadas de una gran parte de su calor, vuelven á caer en forma de pesada lluvia sobre el sol. Allí se mezclan de nuevo con el éther gaseoso, forman por la diferencia de temperatura nuevos vapores y el fenómeno se reproduce.

Pero en esta operacion constante, el sol pierde siempre, y de un modo infalible, parte de su calor y de su luz, y matemáticamente llegará un día en que su actividad interior se debilite en rápida y terrible progresion.

Su fotosfera dejará entónces de extenderse por toda su superficie. Tendrá trozos de luz y trozos de tinieblas, segun los sitios donde aun conserve actividad. Veremos sus alternativas de accion y de reposo ántes de que el sol desaparezca por completo.

Su luz brillante decrecerá y aumentará entónces por períodos iguales al de su rotacion. Despues palidecerá y lanzará rayos azules, rojos, anaranjados ó morados, segun la fuerza que aun conserve. Por último, se apagará y volverá á encenderse por períodos más ó menos largos, hasta el momento en que su actividad, agotada al fin, sea incapaz de producir la luz.

Así se observan hoy en el cielo estrellas cuyo resplandor cambia periódicamente. Conocemos estrellas rojas y azules; estrellas temporarias que aparecen, brillan y desaparecen, y que vuelven ó reaparecen, al brillar, y á morir despues de siglos de tinieblas y de reposo.

Son los soles de otros tantos sistemas que hace siglos de siglos eran quiza centros de vida y de mundos animados.

SECCION DE ANUNCIOS

LIBROS NUEVOS

que se hallan en venta en la Librería de Propaganda Católica.—Call, 1.

POESÍES

D' EN

MIQUEL COSTA Y LLOBERA

Un tom de VI—128 planes en octau—6 reals.—
Se ven á sa Librería de Propaganda Católica,
Call, 1, Palma.

LA ATLÁNTIDA

poema de Mossen Jacinto Verdaguer, traducido en verso castellano por D. Francisco Diaz Carmona, catedrático de Geografía é Historia en el Instituto de Ciudad-Real.

Idilis y cants mistichs

per Mossen Jacinto Verdaguer, ab un prólech de D. Manuel Milá y Fontanals.—Tercera edició.

CARITAT

Poesies de Mossen Jacinto Verdaguer estampadas á favor de las víctimas del terratemols.—Segona edició, ab cubiertas de tela.

GUIA DEL LENGUAJE CASTELLANO. Coleccion de homónimos, sinónimos, galicismos, refranes y frases figuradas de la lengua castellana con otras latinas y extranjeras que se usan comunmente y su pronunciacion equivalente en nuestra lengua, recogida y ordenada por D. Odon Fonoll, Director de la Escuela Normal de Barcelona; 3.ª edicion corregida, aumentada y adicionada por D. Antonio Anguir.—Un tomo en 8.º de 170 páginas, impresa en papel vitela.

OBRAS RECREATIVAS Y NOVELAS

POR DON JOSE SELGAS:

- El Ángel de la Guarda*, cuadros copiados al natural.—Dos Tomos.
- Hechos y dichos*.—Un tomo.
- Mundo invisible*. Continuacion de las escenas fantásticas.—Un tomo.
- Un retrato de mujer*.—Un tomo.
- Flores y Espinas*. Coleccion de poesias.—Un tomo.
- Delicias del nuevo paraiso*, recogidas al vapor en el siglo de la electricidad.—Un tomo.
- Cosas del dia*. continuacion de las *Delicias del nuevo Paraiso*.—Un tomo.
- Luces y sombras*. Nuevas páginas y secretos intimos que pueden correr de boca en boca.—Un tomo.
- Luces y sombras*. Hojas sueltas. Viajes lijeros alrededor de varios asuntos.—Un tomo.
- Mas hojas sueltas*.—Un tomo.
- Libro de Memorias*.—Un tomo.
- La Primavera y el Estío*. Coleccion de poesias.

POR DON JOSÉ MARÍA PEREDA:

- Los hombres de pró*.—*El buey suelto*.—*Don Gonzalo Gonzalez de la Gonzalez*.—*De tal palo tal astilla*.—Cuatro tomos.

OBRAS SUELTAS DEL MISMO AUTOR:

- Sotileza*.—*Peñero Sánchez*.—*Tipos y paisajes*, coleccion de bosquejos de costumbres tomados del natural.—*Esbozos y rasguños*.—*Tipos trashumantes*, cróquis á pluma.

DE VARIOS AUTORES:

- Un libro para los amigos*. Versos de D. Gabino Martorell y Fivaller, marqués de Villel.
- Un viaje de novios*, por Emilia Pardo Bazan.
- El último estudiante*. Novela por el marqués de Figueroa.
- Poesías* de D. Juan Bautista Lázaro, Académico de la Juventud Católica de Madrid.

Libros de Premios para Niños.

- Cuentos de mi Aldea*, por D. Antonio Anguir.
- El buen Maestro*, por Teodoro Baró.
- Veladas de invierno*, por idem.

Todos estos libros y muchos otros se hallan de venta en la LIBRERÍA DE

PROPAGANDA CATÓLICA
CALL, 1.

ALMANAQUES RELIGIOSOS AMERICANOS PARA EL AÑO 1886

Muy dignos de recomendarse son los almanques, que desde hoy ofre comos al publico, pues ellos guardan peomleta conformidad con nuestra idea de propaganda católica. El texto, en armonía siempre con las máximas de nuestra religion augusta, contiene ademas de una coleccion de obras de nuestros celebrados autores ascéticos y místicos, la vida de los principales santos del calen dario, y ha sido debidamente REVISADO POR LA AUTORIDAD ECLESIASTICA. En los márgenes hay gusto, lujo y novedad; con esbeltas alegorias y devotas imágenes en cromos y relieves.

Librería de Propaganda Católica.—Call, 1.

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS.

36.—DON COLON—36.

CASA BANQUÉ

FUNDADA EN 1862

WERTHEIM

GRAN ALMACEN DE MÁQUINAS PARA COSER

Aviso.

Compra y venta del 4 p^o perpetuo y amortizable y demas valores del Estado. Brondo, 8, principal, de 8 á 11 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde.

HARINERA BALEAR.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas á la General extraordinaria para el 20 del corriente á las doce y media de la mañana en las oficinas de la Sociedad (San Francisco, 6), para dar cumplimiento al Real decreto de 22 de Agosto último.

Para tener los señores Accionistas derecho de asistencia á dicha Junta es preciso que queden depositados en la Caja de la Sociedad los títulos de sus acciones el día antes de la celebracion de la misma. Palma 11 Diciembre 1885.—El administrador interino, José Fausto Pomar. 4

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS.

Para evitar los abusos que cometen algunos vendedores de cok á domicilio, dando como producto de esta fábrica, otro cok, extranjero, de inferior precio, se advierte á los consumidores que esta sociedad solo garantiza la calidad y clase del que expende y sea transportado por carros que lleven una tablilla con el letrero *Fábrica de Gas* que la misma les facilitará.

Palma 11 Noviembre de 1885.—El Director, Antonio Vidal. 2-6

SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA.

Esta Sucursal continuará admitiends en negociacion los cupones de la Deuda Exterior al 4 por 100, de vencimiento de 1.º de Enero próximo con la bonificacion de por 100.

Lo que por acuerdo del Banco, se comunica al público para su conocimiento.

Palma 23 Noviembre de 1885.—El oficial Secretario, Emilio Figueras. 2-6

LA VINICOLA MALLORQUINA.

Se reunirá en Junta General extraordinaria en su oficina, calle de Morey núm. 24, á las doce del día 16 de los corrientes para dar cumplimiento al Real Decreto de 22 Agosto último.

Palma 10 Diciembre de 1885.—El Presidente, Martin Mayol.

La Ciudad de Palma.

Su industria, sus fortificaciones, sus condiciones sanitarias y su ensanche,

por E. ESTADA,
Ingeniero de Caminos.

Un folleto de 116 páginas acompañado de una reproduccion del plano de Palma publicado en 1644 por el presbítero Garau.

Véndese en la librería de la viuda de Pedro José Gelabert, Guasp, Amengual y Montaner.

Precio 2'50 pesetas. 2-4

Dinero á préstamo.

Se facilita con buenas hipotecas y en pagarés. Darán razon, San Bartolomé, 19. 2-4

Helados.

Se servirán con estraquinos mañana para la hora de comer en *Ca'en Juan de s'aigo* (Fiol núm. 9) de Crema imperial de leche y de Albaricoque de Damasco.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 11, á las 8'45 n

En el Consejo de ministros el señor Moret ha dado estensas esplicaciones sobre las conferencias celebradas con los enviados extraordinarios acerca de la situacion de la regencia, que merace simpatías de las potencias.

Han sido nombrados subsecretarios de Guerra, el Sr. Bermudez Reina y el segundo cabo de Valencia Sr. Crespo.

Madrid 11, á las 11 n.

En la conferencia celebrada por Berra y Sagasta ha reinado el espíritu conciliador. Se asegura que D. Carlos está enfermo, y que el emperador Guillermo tambien. Se indica al Sr. Canalejas para la fiscalía del Tribunal Supremo.

Bolsin; 55'55.

COTIZACIONES OFICIALES

Madrid 11, á las 4'20 t.

Renta perpetua 4 por 100	55'30
Amortizable	73'20
Hipotecarios de Cuba.	76'00